

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Un projet de solidarité dans le quartier d'Ainay : Inauguration d'un nouveau Bloc Sanitaire à la Basilique d'Ainay : 10 septembre 2024

Lyon, le 3 septembre 2024

Le 10 septembre 2024, la paroisse Sainte Marie en Presqu'île, située dans le 2^e arrondissement de Lyon, inaugurerà à la basilique Saint Martin d'Ainay son nouvel espace sanitaire destiné aux personnes sans-abri. Ce projet solidaire a été réalisé grâce au soutien financier de la Fondation Saint-Irénée, du Fonds de dotation "L'Entreprise des Possibles", de la Région Auvergne-Rhône-Alpes, de la paroisse, et porté par le service paroissial des Amis de la rue et le père Chatain, curé.

Un lieu d'accueil et de dignité

Depuis 12 ans la paroisse sert un petit-déjeuner le dimanche matin (sauf en été) aux amis de la rue, personnes sans-abris ou isolées. Durant les confinements du Covid, la paroisse a dû ouvrir en urgence une douche aux sans-abris du quartier, les fontaines et bains publics étant alors fermés. Le projet est donc né du constat du manque d'équipements dans le quartier et du désir d'offrir un service complémentaire à l'accueil des petits-déjeuners.

Ce bloc sanitaire, comprenant deux douches dont une PMR, deux toilettes dont une PMR, un lave-linge et un sèche-linge, a été conçu pour offrir aux personnes en situation de précarité un accès à l'hygiène, essentiel à leur bien-être physique et à leur estime de soi. Cet espace deviendra un lieu de rencontre et d'écoute, où la solidarité prendra forme concrètement, renforçant ainsi les liens entre les paroissiens et les bénéficiaires.

Impact durable sur le quartier et les personnes accueillies

En ouvrant un accueil pour les personnes en difficulté dans la basilique d'Ainay, la paroisse répond à sa double vocation : « Servir Dieu et son prochain ». Ce projet vise à renforcer la cohésion sociale, le dialogue, l'entre-aide entre les personnes. Il participe à restaurer l'estime de soi des personnes sans-abris, à développer leur autonomie, et à encourager une solidarité active. Ce modèle exemplaire de coopération entre acteurs publics, privés et caritatifs illustre l'engagement communautaire et l'ouverture de l'église à tous.

Innovation et partenariats

Ce projet, initié en 2021, avec l'autorisation de la mairie de Lyon, sous le contrôle de la DRAC et d'un architecte du patrimoine, se distingue par son caractère innovant, tant dans l'utilisation de matériaux de réemploi pour limiter l'impact environnemental que dans les collaborations originales qu'il génère. Par exemple, l'intervention d'un ébéniste, grâce à un partenariat avec L'Entreprise des Possibles, a permis de sécuriser l'accès aux installations. Les travaux ont été supervisés par le cabinet RL&A, et réalisés par l'entreprise Danel et Pierres Construction.

Un budget partagé entre acteurs solidaires et particuliers engagés

Le coût total du projet s'élève à 49 000 €, dont le financement se répartit comme suit entre les différents organismes, financement multiple qui a garanti la pérennité et le succès de cette initiative.

- Fondation Saint-Irénée : 18 665 €
- L'Entreprise des Possibles : 10 000 €
- Région AURA : 10 000 €
- Paroisse y compris dons des paroissiens : 10 000 €

Invitation à l'Inauguration

Le père Bertrand Chatain, curé de la paroisse, vous invite à l'inauguration et à la bénédiction de ce lieu de solidarité le mardi 10 septembre 2024, en présence de Monseigneur Patrick Le Gal, évêque auxiliaire de Lyon. Vous découvrirez comment ce projet contribue à tisser des liens entre les habitants d'un même quartier au cœur de Lyon.

Informations pratiques :

- Date : Mardi 10 septembre 2024
- Horaire : 18h
- Lieu : Basilique Saint Martin d'Ainay, Place d'Ainay, 69002 Lyon

Informations pratiques sur l'inauguration :

Date: **mardi 10 septembre 2024**

Horaire : **18h**

Lieu : **Abbaye d'Ainay, place d'Ainay 69002 LYON (entrée par le parvis)**

RSVP : paroisse2lyon@gmail.com

CONTACTS Presse :

Fondation Saint-Irénée

Laure Parise :

Chargée de développement et fundraising

04 78 81 48 61

lp@fondationsaintirenee.org

L'Entreprise des Possibles

Etienne PIQUET GAUTHIER

Directeur Général

06 83 84 58 23

[etienne.piquet-](mailto:etienne.piquet-gauthier@lentreprisedespossibles.org)

gauthier@lentreprisedespossibles.org

Région Auvergne Rhône Alpes :

Service Presse

04 26 73 48 20

presse@auvergnerhonealpes.fr

Paroisse Sainte Marie En Presqu'île

Bertrand Chatain, curé

07 62 85 05 11

Pascal Clerc, paroissien – les Amis de la rue

06 64 87 59 73

pascal_clerc@hotmail.com

Jean de Hédouville

Diacre – les Amis de la rue

06 29 52 44 79

jean.dehedouville@gmail.com

Informations sur les co-financeurs

À propos de La Fondation Saint-Irénée (www.fondationsaintirenee.org)

La Fondation Saint-Irénée, créée en 2010 à Lyon et reconnue Fondation d'Utilité Publique en 2014, est dédiée au soutien de projets essentiels en matière de solidarité, d'éducation, de culture et de patrimoine sur les territoires du Rhône et du Roannais. Sans ressources propres, la Fondation dépend de la générosité de ces donateurs pour financer des initiatives qui transforment concrètement la vie des plus vulnérables pour l'intérêt général universel.

Travaillant étroitement avec les associations locales, elle identifie et soutient les projets qui ont un impact réel et durable et qui font une réelle différence pour le lien social dans notre région.

En soutenant la Fondation, vous contribuez à bâtir une société plus juste et fraternelle, où chaque geste compte pour un impact durable.

À propos de L'Entreprise des Possibles (www.lentreprisedespossibles.org)

L'Entreprise des Possibles, fonds de dotation créé en 2019, est un collectif d'entreprises responsables et solidaires qui accompagne les associations agissant sur le territoire, en faveur des personnes sans-abri ou en grande précarité. Il soutient des projets d'hébergement, de logement et de réinsertion. Pour cela, L'Entreprise des Possibles collecte des fonds, mobilise des salariés, met à disposition des ressources matérielles et immobilières. Elle explore aussi des solutions innovantes et de nouvelles voies de solidarité.

À propos de La Paroisse Sainte Marie En Presqu'île (www.paroisse2lyon.fr)

La paroisse catholique Sainte Marie en Presqu'île regroupe les 3 clochers de Sainte Croix, Saint François de Sales et Saint Martin d'Ainay, entre Bellecour et Perrache. En plus des célébrations de la messe et des sacrements et leur préparation (baptêmes, mariages, funérailles, 1^{ère} communion, confirmation), la paroisse propose différents services et lieux pour vivre la fraternité, animés par de nombreux paroissiens engagés. Ainsi pour les enfants et les jeunes sont proposés catéchisme, patronage, scouts, servants d'autel, aumônerie des étudiants, foyer paroissial étudiant, catho-foot ... Les couples et les familles peuvent participer à des parcours Alpha Couples, 0-5 ans de mariage, séparés-divorcés. La fraternité est vécue en paroisse par différents temps de rencontre : accueil des nouveaux, pèlerinages paroissiaux, apéritifs à la sortie des messes, soirée des bénévoles, soirée pour les commerçants et artisans du quartier, repas 4x4, soirées cinéma. Le soutien aux plus fragiles, paroissiens ou habitants du quartier, se manifeste à travers plusieurs actions concrètes : visites aux personnes malades ou isolées, dons en nature des paroissiens aux messes une fois par mois pour la Conférence Saint Vincent de Paul du quartier, réveillon solidaire, association paroissiale Notre-Dame des Berges pour l'accueil et le suivi des migrants, et les Amis de la rue pour l'accueil et le suivi des personnes isolées ou à la rue (petits-déjeuners chaque dimanche avec temps d'échange, et maintenant douche et lavage du linge grâce au nouveau bloc sanitaire).

À propos de la Région Auvergne Rhône Alpes (www.auvergnerhonealpes.fr)

La santé est aujourd'hui l'une des préoccupations majeures des habitants. Depuis 2016, la Région Auvergne-Rhône-Alpes agit pour protéger ses habitants et offrir une couverture médicale adaptée sur l'ensemble des territoires. Aujourd'hui, la Région Auvergne-Rhône-Alpes est la première de France en nombre de maisons de santé. Faisant de la santé une priorité de leur action, les élus régionaux ont adopté en 2022 un plan ambitieux doté de 100 millions d'euros pour protéger la santé de proximité. Ce plan santé d'envergure ambitieuse de ramener des médecins dans les territoires et d'offrir plus de soins de proximité (centres hospitaliers ; prévention, formation, innovation).

Photos disponibles sur demande : paroisse2lyon@gmail.com

